
港股又现新股热

周显

在香港的股票市场， 大约每

隔一年左右，便会出现一轮“新股

热”：在这段热潮的时间里，差不

多每只新股上市后股价都会上

升， 而散户们投资在每只新股之

上，均能够获得可观的回报，这造

成了一个良性循环， 就是吸引越

来越多资金投资在新股之上，使

它们的短期股价越来越高。

近日的股市，适逢“新股热”

的期间。 在上星期五，创业集团

(02221.HK)

和神州租车

(00699.

HK)

两只新股同日上市，创业集

团大升了

34.9%

， 最高曾经升到

了

45%

，不过它市值只有

4

亿港

元左右，是细价股，因此很容易

被少量资金推动上升。 神州租车

的市值则达到

20

多亿港元，是

二三线股，上升所需要的动力较

大，因此升幅较低，但是

29%

的

单日升幅，也算是很惊人的了。

接着上市的中广核美亚

（

01811.HK

）， 市值比神州租车大

一倍， 集资额

15

亿港元， 超额认

购是

100

倍， 但我的兴趣并不大，

因为我忝列“细价股专家”，对小

市值的股票更有兴趣， 例如本星

期五上市的强泰环保

(01395.HK)

，

这家公司的总集资额只有

1.2

亿

港元， 此类小公司比较容易集结

到上升动力， 有的小市值股票在

上市后三个月之内， 股价上升一

倍以上也不奇怪。

读者也许会问，“新股热”通常

在什么时候完结呢？ 我的答案是：

当一只大型新股上市当日跌穿了

招股价，震撼了整个市场，这轮热

潮便暂告结束。 这样，投资者又得

等待一年半载，静待下一轮“新股

热”的出现了。

（作者为香港知名股评人）

百亿融资猛追军工股 9股最受宠

上周以来，融资买入金额累计超过10亿元的军工股有9只，中国重工以20.63亿元居第一位

郑灶金

军工股今年以来行情火爆， 代表军

工股走势的中证中航军工主题指数今年

以来已涨逾

4

成。 随大盘调整一周左右

时间后， 昨日军工股再度火爆， 中航重

机、航天通信、天和防务、成发科技、闽福

发

A

等

5

只股票涨停， 中国船舶涨近

6%

，股价创出了

3

年多新高，奥普光电、

洪都航空等也涨幅居前。

对于军工股的卷土重来之势， 嗅觉

灵敏的融资客也频频做多，统计显示，上

周以来，中国重工等

17

只军工股的区间

融资买入额超过

140

亿元， 其中有

9

只

股票融资买入金额累计超过

10

亿元。

9股最受融资客青睐

据统计，上周以来，融资买入金额累

计超过

10

亿元的军工股有

9

只，其中中

国重工居第一位， 达到

20.63

亿元；此

外，洪都航空、中国船舶、中国卫星及中

航重机等

4

股的累计融资买入金额均超

过

15

亿元，分别为

19.89

亿元、

17.86

亿

元、

15.64

亿元及

15.98

亿元；成飞集成、

中航飞机、北方导航、航天电子等

4

股的

融资买入金额则均为

10

亿元出头。其他

军工股中，中航电子、航空动力、哈飞股

份等的融资买入金额在

10

亿元以下，从

7

亿元到

3

亿元不等。

股价表现方面，上述

9

只军工股多数

在上周一创出阶段性新高后出现回调；不

过伴随着融资客的低位回补，昨日上述军

工股涨幅普遍较好，表现最好的中国船舶

在昨日甚至创出了

3

年多新高。

中国重工上周以来融资买入金额

最大，在沪深两市的军工股中，其流通

市值也最大， 截至昨日为

916.77

亿元，

比排行第二的中国船舶多出逾

400

亿

元。 融资情况方面，其融资余额从

8

月

17

日的

16.78

亿元一路攀升至最新的

27.97

亿元。 与之相对应，股价也从

5.05

元一路涨至昨日的

5.91

元，区间涨幅接

近

20%

。 中国重工曾在去年

9

月份公告

定增募资

85

亿元， 注入资产包括超大

型水面舰船、大中型水面舰船等设计总

装业务，由此也对军工资产注入上市公

司作了较好的示范作用。

洪都航空上周以来融资买入金额

在军工股中排行第二。 对于该股，无论

是股价表现还是融资买入情况， 均在

9

月

2

日前后发生巨变，当日其股价在临

近午间收盘时突然大涨，并封住涨停维

持至收盘， 次日即

9

月

3

日继续大涨

7.68%

，

9

月

4

日再度涨停。 随后在高位

震荡。 其融资余额则在

9

月

3

日突

增， 从

9.61

亿元增至

11.65

亿元，随

后一路攀升至

9

月

22

日的

17.51

亿

元。 上周以来，其融资余额维持在

17

亿元出头，单日的融资买入金额则在

2

亿元至

6

亿元之间， 不过同时股价

也震荡下行，累计跌

5%

。

而中国船舶的融资余额情况与洪

都航空类似，在一路小幅攀升后，于

9

月

5

日融资余额突然从前一日的

9.71

亿元增至

11.42

亿元，

9

月

22

日时增

加至

19.30

亿元。 融资买入情况对股

价也形成较好的助推作用， 其股价从

9

月

4

日起一路震荡上行， 截至昨日时区

间涨幅达到

30%

。

7股融资偿还额超10亿

融资偿还方面，上周以来，有

7

只个

股累计融资偿还金额超过

10

亿元。 偿还

金额最多的为洪都航空，累计偿还

18.57

亿元，几乎逼近同期

19.88

亿元的融资买

入金额；此外，中国重工、中国船舶、中国

卫星、中航重机、成飞集成、北方导航等

6

股的区间融资偿还金额也超过

10

亿元。

本轮军工行情的催化因素较多，包

括军工研究院所改制预期、 航空发动

机专项、军工信息化等均是重要原因。

对于军工股的投资机会， 华泰证券指

出， 目前军工资产

30%

左右的证券化

率， 相较国企

60%

的证券化目标还有

翻倍的空间，且接下来的催化剂较多，

因此未来不乏政策利好支撑， 再加上

改革的实质进行， 军工主题的上行空

间将继续打开， 未来短期交易性机会

也仍将陆续出现。
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东方证券沪港通投资者教育负责人左剑明：

沪港通临近 对冲基金参与热情高

� � � �日前， 东方证券沪港通投资者教育

负责人左剑明做客证券时报网财苑社区

（

http://cy.stcn.com

）， 就港股通对市场的

影响，发表了自己的看法，以下是整理的

访谈精华。

财苑网友：

港股通大概能什么时候

上线呢

？

左剑明： 大家都在猜港股通开设时

间，但管理层就是不给明确预期，原因何

在呢？我认为是在观察等待。观察一、国

内券商系统检查， 目前大多选用

4

大系

统提供商， 需要在上交所检查完毕后再

进行抽查环节；观察二、投资者教育准备

情况，这块很重要，证券市场参与的主体

不是政府、也不是交易所和券商，而是实

实在在手握资金的参与者。 如果投资者

没有准备好， 没有熟悉两地交易规则差

异，没有了解自己的权利和义务，没有研

究买入股票的基本情况， 贸然鼓动投资

者去投不熟悉的领域， 那会在今后形成

严重的负面影响。所以，投资者教育工作

已经成为管理层眼中的重中之重。

财苑网友：

港股通开通的意义何在

？

左剑明：沪港通所带来更多的是人

民币国际化路线推进，而非简单的资金

净流入或流出。 从国内资本市场开放大

格局角度来看，自贸区的推出是为了人

民币贸易层面国际化；沪港通的推出是

人民币投资层面国际化； 金砖银行的

推出是人民币储备货币层面国际化，

所以， 人民币国际化之前流传的

2016

年完成版本， 现在正在稳步推

进过程中。

财苑网友：

沪港通开闸后

，

对沪

市有何影响

？

左剑明： 从目前投资者教育过程

中， 我们所看到的意向度反映相对比

较平稳， 既没有

1.3

万亿美元进场的

热闹，也不存在清淡开场的局面，更多

的投资者抱着试探性的心态来参与。

我认为， 单纯的参与资金一边倒格局

概率不大。相反，内地喜欢投机短期化

操作的资金，会部分流出去买港股；而

偏好于长期投资的稳定性资金会利用

这次机会进来。所以，两地风格差异会

有融合的趋势， 从而也使得两地投资

者结构趋于多元化。

财苑网友：

请问如何避免

A

股

T+

1

和港股

T+0

的交易风险

？

左剑明： 两地交易制度差异的确

存在，而且，当天抛出港股的资金是无

法买入

A

股的，所以，针对交易规则

的解读， 需要所有券商从业人员共同

努力，让投资者迅速掌握基础知识，从

而避免不必要的损失。此外，当天交易

时间也有差异，

A

股下午

3

点收市，而

港股下午

4

点收市， 这中间往往存在

重大投资机会， 因为当大陆市场收市

后， 有些部门或企业就会发布一些信

息，有时，这些信息具有相当的投资价

值，所以，内地投资者也可以利用这个时

间差，在消息发布后，在无法买入

A

股

的情况下及时买入港股， 这样就能够充

分享受两地交易所带来的套利差价。

财苑网友：

沪港通有什么投资风险

呢

？

如何规避

？

左剑明：本次开设沪港通，管理层已

经将风险性降低至最小范围内。 因为在

香港有上万只交易品种， 其中有一些财

务造假、 坑蒙拐骗的公司， 而本次选择

271

只标的股，都是在恒生大型股、中型

股和

AH

股范围中， 这些上规模的企业

财务体系相对健全，管理运作相对规范，

从而将基本面风险系数， 降低至可控范

围内。 当然在具体交易过程中， 汇率风

险、买卖规则风险、交易结算风险等等，

这些可以通过不断开展投资者教育活

动， 将基础业务知识有效传递给每位投

资人。

财苑网友：

在沪港通即将开通之际

，

对冲基金会不会先布局

A

股蓝筹股

？

左剑明： 在目前开展的投资者教育

过程中，我们发现，相较于养老基金和股

票型基金而言， 对冲基金对沪港通开设

后参与的热情较高。 原因在于一方面恒

生指数公司在今年开发恒生

AH

精明指

数， 运用

AH

股比价关系， 采纳

97

和

103

两条线进行买卖操作 （即当成分股

的

A

股价格较

H

股的比值大于

103

时，

会将

A

股转换至

H

股，若比值小于

97

，

则会将

H

股转换成

A

股）， 从跟踪近半

年的数据来看，收益率良好（超过

10%

以

上），所以进一步激发机构信心；另一方

面募集资金相对容易， 因为这一逻辑可

以向

A

股“门外汉们”做宣传介绍，仅用

同股不同价这么一条简单的选股模式，

就能吸引资金来跟随， 从而实现机构募

资任务。当对冲基金完成融资后，这部分

资金也就很自然地需要买进和卖出股票

操作， 对于当前折价率高的蓝筹股品种

来说，也就形成天然买盘。

财苑网友：

沪港通临近

，

对券商股

该如何操作

？

左剑明： 沪港通对于内地券商的佣

金收入提升是显而易见的， 但这需要有

一个客户培育过程， 刚开始参与人数和

交易量难以达到成本覆盖，所以，券商股

短期内还处于拿钱补贴业务阶段。 按照

以往惯例，新业务启动到转常规化盈利，

需要有

2~3

年以上，所以，我们认为券商

股短期内有估值提升可能， 但转化为业

绩还需要等待一段时间。

（黄剑波 整理）

更多内容请访问：http://cy.stcn.

com/talk/view/id-607
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友阿股份

公司股价在前

期连续调整后昨日

再次放量涨停，重新

站上 10天线。

友阿“特品汇” 将成为友阿云商前期运营

的购物平台主打板块，公司称拟将友阿云商打

造成千亿级平台。 公开信息显示，买一方正证

券杭州延安路证券营业买入 5000 多万元，其

他 4 家营业部买入金额也都在 2000 万元以

上，资金以净买入为主，但前期涨幅较大，反弹

逢高逐渐减仓。

中海科技

公司股价近期

连续 2 个涨停，创

出历史新高。

公司携手阿里布局跨境电商，股价近期表

现强势，最近两个交易日更是连续涨停。 公开

信息显示，昨日买一申银万国厦门厦禾路证券

营业部买入 2800多万元，同时有两家机构共

买入近 1700 万元，资金以净流入为主，仍有

望继续走高。

烽火电子

该股昨日高开高

走，放量涨停，股价创

出本轮反弹新高。

公司以机载装备为目标建厂，目前为国内

空军、海军、陆航、武警部队等诸多军兵种提供

通信装备，昨日股价放量涨停。 公开信息显示，

前 5大买入席位出现多个著名游资专用席位，

共买入近 5800万元，前 5 大卖出席位共卖出

近 8600 万元，显示资金以净流出为主，可逢

高减仓。

漳州发展

借力海西自贸

区概念， 该股昨日

放量涨停， 换手率

高达 14.63%。

公司借力海西自贸区概念，在近期震荡整

理后昨日放量涨停。 公开信息显示，华泰证券

苏州何山路证券营业部等三家营业部买入额

都在 1000 万元以上，中金公司北京建国门外

大街证券营业部也买入 600 多万元， 资金以

净流入为主，仍可看高一线。


